

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: JULIO PADILLA

Dirección y Administración: al Norte del Mercado

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 26 DE MAYO DE 1923

N.º 1087

Carta de don Aníbal Santos

Señor don Ramón Tenorio.

Nicoya.

Querido amigo:

Ve, viejo desmemoriado, viejo malagradecido. Ya olvidaste a Aníbal, a tu viejo amigo. Aquellas tardes encantadoras en que presenciábamos maravillosas puestas de sol a la sombra del alero de tu casa; sentados en taburetes de baqueta recostados a las paredes. Allí conversábamos amistosamente soñando con la justicia y con el progreso de nuestro terruño. ¿Todo ese perfume se evaporó para no volver?

Me han dicho que te fuiste con los agrícolas, seducido sin duda por el espejismo de la frase. Ni adió me dijiste, ingrato.

Yo me referí al Guanacaste, pobre provincia, en la que impera el odioso sistema de los grandes latifundios. ¡Horror! Ramón, ve qué locura, ve qué barbaridad. En estos días se vendió una finca de la jurisdicción de Bagaces de ciento cuarenta y seis mil hectáreas, según dicen, y tu humilde servidor carece de un pedacito de tierra en que reclinar la cabeza. ¡Desventurado pueblo en el que pasan estas cosas!

Estos malditos olímpicos, rompiendo el viejo molde de nuestros mayores, se han ingeniado para dividir la República en pobres y ricos; pobres que carecen de lo necesario y ricos que disfrutan hasta de lo superfluo.

España nos dió a manos llenas todo lo mejor que tenía, honrados y sencillos labradores; honrados y sencillos campesinos, y se reservó su clero fanático, sus pretenciosos aristócratas y sus soldados deseosos de botín. Los colonos traspusieron la cordillera y se establecieron en los frescos valles del interior, a las orillas de las quebradas de aguas puras y cristalinas, en casitas rodeadas por un terrenito de milpear, o cultivado de caña de azúcar o cultivado de gengibrillo, en el

que jamás faltaba una vaca parida, un caballo y una yunta de bueyes alazanes y pailetas. En esa época todos los costarricenses éramos propietarios; todos teníamos las trojas llenas; todos éramos felices; ni envidiosos ni envidiados. ¡Qué tiempos aquellos!

Nosotros los Reformistas, ¿sabes quienes somos los Reformistas? ¿sabes lo que queremos y el motivo de nuestra inquietud?

Son la estupenda obra de unos artesanos, de unos trabajadores humildes pero sinceros, que no te los nombro para no ser difuso ni cansado.

Digo, pues, que los Reformistas tenemos entre ceja y ceja el empeño de hacer regresar la República al punto de partida, a esa Costa Rica, encanto de la América Española; a esa Costa Rica tacita de porcelana, diáfana, límpida y reluciente. Queremos, y lo queremos de veras con toda la energía de que somos capaces, que todos los costarricenses tengan como los colonos españoles, su casa, su huerta, su cañaveral, su poterito con su vaca, caballo y yunta de bueyes; y nos saldremos con este empeño cueste lo que cueste; no más desigualdades; no más concesiones; no más privilegios; todos por igual; todos bajo el mismo rasero. No se venderán ya los baldíos que solamente serán susceptibles del dominio privado, por el cultivo y la edificación, única manera de adquirirlos. ¿Te gusta un terrenito nacional? Avísalo a la Autoridad Política del lugar, cércalo y cultívalo y cuando así lo hayas hecho, la misma Autoridad, sin gabelas y sin intervención de abogado, te dará el título en un pedazo de papel cualquiera, inservible en el Registro de la Propiedad.

Ramón, ven con tus amigos a ayudarnos en tan ardua empresa. No tardes, que te espera tu amigo, tu viejo amigo.

A. SANTOS.

DEL MINUTO

ASAMBLEA MAGNA

Algo que a estas horas nadie discute, es el éxito colosal de la Magna Asamblea de la democracia verificada por el Partido Reformista en el Teatro América, el miércoles próximo pasado.

Aquello fue una humilde fiesta del pueblo. Todos los rostros estaban rebozantes de alegría.

Los oradores estuvieron enérgicos, cultos y comedidos en toda la extensión de la palabra.

No se consignó el más leve incidente y la clase trabajadora añadió una página más de gloria a sus brillantes torneos cívicos.

Las señoras y señoritas que en algunos palcos engalanaban con su presencia aquel salón, con entusiasmo indescriptible lanzaron manojos de claveles al escenario y al público de las lunetas, quedando el lugar de la tribuna brillantemente alfombrado de escarlata.

Aquella fiesta estuvo sometida al imperio de la diosa alegría.

Y lo más noble de aquel público, fue que el regocijo que demostró no obedecía a tósigos apurados en tabernas para sostener una falsa placidez, sino que era un regocijo natural que nacía de adentro; venía del corazón y salía espontáneo a los rostros.

Aquella asamblea memorable selló el triunfo definitivo al Partido Reformista por su grandeza material y por su grandeza espiritual.

Allí se pudieron constatar dos verdades: que había fuerza y que había espíritu.

Con los hombres del Partido Reformista se puede ir a todos los triunfos.

Ciudadanos conscientes de sus derechos y de sus deberes, acogen con cariño la única causa por la que vale la pena morir en esta hora de vergonzosas claudicaciones: la causa de los ideales reformistas.

Por eso en cada soldado que porta la escarapela roja, hay una convicción alimentada por el fuego santo de la idea. Son unidades de fecundo vigor espiritual.

Por eso los torneos cívicos del reformismo en marcha, son grandes y son decorosos.

Nuestra campaña, a base de programa, será proficua en bienes para el país.

Las huestes reformistas están afianzadas sobre una orientación definitiva.

No tiene por qué apelar los elementos que componen esta fracción distinguida y ya significada en su propio campo de acción, a los pobres recursos del personalismo y la intriga.

Los soldados del pendón rojo marchan de cara al sol y su política estará al margen de la mácula de las pasiones personales, que solamente dolor y rencores ha producido.

Por todo esto la fiesta del miércoles próximo pasado, tenía que ser una fiesta fraternal y gloriosa.

Los discursos fueron edificantes, precisamente porque en ellos no hubo crueles desgarraduras para los enemigos que tienen todo derecho dentro de la amplia libertad para acogerse a la causa que gusten y militar en el bando que quieran.

Los campos están deslindados y la gran reserva ciudadana que está a la expectativa, ya se decidirá a su debido tiempo, por el Partido que mejor garantice los intereses de la Patria, que están por sobre toda clase de intereses personales.

Esa gran reserva de trabajadores del campo y del taller, que esperan el desarrollo de los acontecimientos, por lógica consecuencia se cobijarán bajo el pabellón rojo, porque él simboliza, en esta lucha de bajas pasiones y rencorosos odios, un campo de decoro patriótico.

Para los enemigos fué una sorpresa desconsoladora la que experimentaron el miércoles pasado; no suponían, ni creían jamás que el Partido Reformista fuera tan grande. Ellos mismos lo decían en los corrillos: «¿De dónde diablos consigueron tanta gente?»

Todo mundo supo que ese día llovió torrencialmente hasta las cinco de la tarde; todo mundo supo que a la capital no vinieron trenes expresos ni gentes de pueblos; entonces, «de dónde diablos vino tanta gente?»

Pues señores, no hay que asustarse. Todo eso lo prueba al mundo entero, LO QUE VALE LA FUERZA MORAL DE LOS IDEALES.

GIL SOL

Veladas reformistas

Con el propósito de recaudar fondos para la intensificación de los trabajos de propaganda del Partido y a iniciativa de don J. Sotillo Picornell con quien colaborarán los señores don Manuel Santigosa, don Jesús Prada, don Manuel Corredaga, don Francisco de Mendiola, don Ernesto Castegnar, don Guillermo Gallardo y algunos otros miembros del Partido, se iniciará una serie de veladas artísticas con elementos exclusivamente reformistas, lo que a la vez que servirá para el objeto señalado, servirá para hacer ver también la calidad de las intelectualidades artísticas de los que integran el gran Partido Reformista.

Desde ahora nos permitimos insinuar a nuestros compañeros y correligionarios acojan con el mayor cariño tan feliz iniciativa ya que de ella habrá de cosechar nuestro Partido grandes ventajas materiales y morales toda vez que el producto íntegro de las mencionadas veladas será entregado al señor Tesorero del Partido para nuestros trabajos de propaganda.

Feliz arribo

Al hogar del caballero amigo nuestro don Andrés Meza y su apreciable señora esposa doña Herminia Cervantes de Meza, ha llegado una preciosa chiquitina que llevará el nombre de Ethel. A sus regocijados padres les enviamos nuestros efusivos parabienes.

El Gremio de Panaderos y el Reformismo

Este gremio golpeado y sufrido, se organiza como un solo hombre en las filas del Partido Reformista, el único que garantiza los derechos de los trabajadores, a fin de ser una fuerza viva en esa agrupación, que sí hace lucha efectiva por todos los oprimidos.

Bien hacéis, compañeros, es la hora de dejar vuestras pequeñas diferencias y hacer sentir el peso de vuestro gremio en la balanza de vuestros destinos. El Partido Reformista será siempre un ejército

que peleará en las luchas de las reivindicaciones del proletariado y es por eso que debéis de ampararlo con vuestro concurso dejando de un lado las pequeñeces para ir en pos de lo grande.

No os entretengáis mucho en el camino buscando bajo la hojarasca los gusanillos de la intriga porque llegaréis tarde a la cumbre de vuestras aspiraciones.

Vuestro viejo amigo y servidor,

JUAN R. PÉREZ

En Honduras se ve con simpatía el Programa del Partido Reformista

Por vía de información solamente, el señor Delegado hondureño al Consejo Supremo Obrero, Profesor don Rodolfo Rojas, envió a casi todas las Sociedades de trabajadores de Honduras ejemplares del Programa del Partido Reformista a fin de que fuese conocido lo más extensamente posible.

Pues bien, el Profesor señor Rojas ha estado recibiendo cartas en que además de acusarle recibo del Programa, le manifiestan con entusiasmo que cuantos lo han analizado lo consideran como revelación eicocuente de que el obrero costarricense

tiene en frente por lo avanzado de sus ideas y por sus capacidades para las luchas libertarias un porvenir muy halagoso.

Una de esas cartas viene suscrita, la última recibida, por don Miguel R. Nuñez, Secretario de la Sociedad de Artesanos El Progreso, de Tegucigalpa, quien además de hacer las declaraciones de que hemos hecho mención sobre el agrado con que las clases trabajadoras hondureñas han visto los propósitos de nuestro partido, avisa que en sesión próxima el manifiesto que contiene esos propósitos será dado a conocer públicamente.

Una aclaración respecto al discurso del General Volio

Como saben nuestros lectores, el discurso publicado en los periódicos, que pronunció el General Volio, fue apenas una reconstrucción aproximada y así se hizo saber. Desde luego, dada la dificultad de tomar un discurso íntegro, sin taquígrafo, tenía que adolecer de algunas deficiencias en cuanto al enlace lógico de las ideas.

No obstante saberse esto, los enemigos lo han tomado

por texto auténtico y sobre él han lanzado injustas críticas.

Por las múltiples ocupaciones del General Volio, no ha sido posible por ahora hacer el texto original, pero en breve esto se hará y así nos lo manifestó el mismo Sr. Volio.

Dentro de poco, pues, saldrá el discurso del General publicado en hoja suelta y allí se podrán apreciar las deficiencias anteriores.

Notas políticas

Hoy será inaugurado el Club Reformista en la ciudad de Heredia. Habrá pues una magnífica asamblea.

Asistirán al acto, en comisión de San José, los señores José M. Zeledón, don Vidal Rivas y don Julio Padilla.

Mañana visitará el Paraíso el General Volio en unión de

algunos entusiastas compañeros. El viaje del General al Paraíso de Cartago obedece a repetidas invitaciones de sus numerosos amigos en aquel Cantón.

Mañana habrá una bonita reunión del Partido Reformista en Guadalupe. Va numerosa comisión.

Guía del lector

San José 26 de mayo
Santos Felipe Neri y Eleuterio, Papa.

— Sale el sol a las 5 horas y se pone a las 17 horas.

— Pleamar en Puntarenas a las once horas.

— Don Juan de Obregón es nombrado Gobernador de Costa Rica.

— A las 8 p. m., en el Teatro América se pondrá en escena «La Banda de Trompetas».

— A las 8 p. m., en el Teatro Variedades se proyectará la cinta «Muerto o Vivo».

— A las 8 p. m., en el Teatro Trébol se proyectará la cinta «Tres noches de Perdición».

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosidad, ni malestar en la cabeza. Téngase en cuenta que sólo hay un «Bromo Quinina». La firma de E. W. GROVE en cada caja.

LA NOCHE DEL MIERCOLES

Brillante discurso del Lic. don Aurelio Salazar

TRABAJADORES:— Os llamo así, porque sois los representantes de la falange victoriosa que en el taller forja el hierro, en la escuela la mente de la juventud, en la tribuna y en la imprenta la conciencia popular y en el surco arroja la semilla que ha de florecer y dar fruto al beso del sol. Permitted que mis primeras frases sean de agradecimiento para el señor Zeledón Brenes por sus palabras que como un rocío benefactor han caído sobre mi corazón, al recordarme la imagen, para mi sagrada, de mi padre.

COMPAÑEROS: Os traigo un mensaje de la juventud de Costa Rica: el reconocimiento de nuestro valor moral y material en el concierto de nuestra patria.

Vengo a deciros también que hasta los más altos representantes de las clases privilegiadas, porque en Costa Rica hay profunda división de clases, por más que se empeñen en negarlo los que se benefician con ello, vengo a deciros, todos ellos se inclinan reverentes ante la grandeza de miras de nuestro programa. Enarbolastéis el pabellón rojo ya su sombra de paz, de unión, de libertad, brotó el programa. Habéis tenido más visión del futuro que todos los mandatarios modernos de Costa Rica y sintentizadas vuestras aspiraciones en la PLATAFORMA DEL PARTIDO REFORMISTA, la mayoría de los ciudadanos CONSCIENTES Y LIBRES se acoge a su sombra. Hay sin embargo, señores, un número considerable de costarricenses que repulsan la campaña electoral. Ese abstencionismo, implica un decaimiento de la potencialidad cívica de nuestro pueblo? No, señores. Es el desencanto, es la protesta muda de los engañados muchas veces con falsas promesas de mejoramiento, con prestidigitaciones políticas de los pontífices de la intriga, de los aventajadísimos discípulos de Maquiavelo que han conseguido solamente dar el espectáculo aparente de un pueblo joven y viril en el cual un número grande de ciudadanos hacen renuncia de sus derechos de sufragantes. Cómo explicar el cansancio cívico de esos costarricenses? Labor es de los Césares que han regido nuestros destinos por más de cincuenta años y de sus repetidas cortes de Augustanos. En nuestro pueblo hay virtud. En nuestro pueblo hay pujanza. Más de una vez lo ha probado en el transcurso de su vida libre. Santa Rosa, Rivas, San Juan, San Jorge, Buenos Aires, El Sapoá, nos lo dicen con la dialéctica invencible de los hechos. Santa María, Juan R. Mora, Alfredo Volio, Fernández Güell, García Flamenco, no necesitan monumentos, porque tienen uno solo, formado por los corazones y las conciencias de todos sus conciudadanos. A que causa obedece, pues el abstencionismo? A los regímenes pasados de gobierno. Sólo hemos oído, por espacio de más de medio siglo, el ruido ensordecedor de las langostas, devorando los sembrados del erario nacional. Y el humo del incienso de sus adoradores,

impedía a los amos ver las necesidades del pueblo.

Y lo vemos de nuevo, disputando al pueblo soberano, el derecho a gobernarse; pero no son partidos. Uno está formado por los admiradores de un hombre y que consciente o involuntariamente pierden su personalidad ante el genio y la ilustración de su amo, hasta hacerlo aparecer como al generador del grupo. Don Ricardo Jiménez podría decir, parodiando al Rey Sol: El jimenismo soy yo. El otro círculo nos ha mandado varias veces. Am-

hos han dejado, al cambiar de actores el escenario político, un desencanto más en la conciencia popular, una deuda más pero nunca un progreso cívico en las masas que gobernaron, porque siempre recibieron el poder como herencia de la oligarquía reinante, o por pactos o contubernios en los cuales el pueblo ni siquiera fué consultado. Contra este pasado político de bochorno se levanta vuestro estandarte redentor, Símbolo es de redención, emblema de paz, de trabajo, de libertad, de unión, de amor, de

fraternidad. Vosotros habéis condensado las aspiraciones de las clases pobres del país. EL PARTIDO REFORMISTA ES EL PARTIDO DE LOS POBRES Y DE LOS IDEALISTAS.

El Programa del Partido Reformista es el evangelio del trabajador costarricense. Más allá de nuestras fronteras llegará para otros pueblos la buena nueva de vuestros ideales y tendréis, el honor insigne de haber sido los iniciadores.

Abanderados del progreso: habéis dicho a vuestro pueblo: «Levántate y anda» y ha surgido grandioso, invencible, el Partido Reformista y sobre la plataforma vuestra, se levantará la Patria que estáis construyendo, grande y buena por sus instituciones y por sus hombres. Y SI LA REFORMA DE UN CUERPO SOCIAL DEPENDE EN GRAN PARTE DE LA VOLUNTAD DE LOS HOMBRES QUE LO GOBIERNEN, tenemos al frente de nuestro partido al hombre capaz de llevar a la realización todas las promesas en el programa consignadas. El General Volio, apóstol de verdad, apenas lanzado a la arena política, caudillo prestigioso, ha sellado ya, con la sangre de sus venas, su juramento de fidelidad al ideal. Por eso yo no duño ni un momento de que este Bayardo costarricense, de que este CABALLERO SIN MIEDO Y SIN TACHA que es nuestro abanderado, es el jefe nato del Partido, y al lanzar su candidatura a la Presidencia de la República, cumplimos simplemente con un deber de justicia. Tenemos un ideal, nuestro programa. Tenemos un jefe, el General Volio. Unidos en un abrazo fraternal, llegaremos a las urnas electorales en un haz magnífico de conciencias, y entonces probaremos al país y al mundo entero que pueden más las luces de la idea, que el resplandor del oro corruptor y los cantos encomiásticos de la fetichista adoración.

VIVA EL PARTIDO REFORMISTA!
VIVA EL GENERAL VOLIO!
A. SALAZAR S.

Partido Reformista

AVISO

La Tesorería General ha quedado instalada en mi casa de habitación, situada 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en donde tendré el gusto de recibir las cuotas con que nuestros cooperatarios quieran contribuir para los gastos indispensables del Partido, así como de atender los asuntos relacionados con la Tesorería.

Enrique Fonseca Zúñiga

TESORERO

Empleados que faltan a sus deberes

Nos informan honorables vecinos de Desamparados que en ese cantón hacen política declarada y fuerte presión por el echanismo, el señor Jefe Político Próspero Abarca y el Alcalde Juan Monge.

Trasladamos esto a las autoridades superiores para que enérgicamente hagan respetar la decantada neutralidad del Gobierno.

Muere don José María Castillo Mora

En esta ciudad murió el apreciable señor don José M. Castillo Mora, persona muy apreciable que gozaba de muchas simpatías. Por este medio, LA PRENSA da su más sentido pésame a doña Clotilde v. de Castillo, a don Jacinto, don Isaac y don Noé Castillo, a las señoritas Rufina, Ester, Erlinda Castillo y a la demás familia doliente.

Fecha matrimonial

Hoy celebran la fecha de su matrimonio el señor don José Durán de Vars y su señora esposa doña María Teresa Esquivel de Durán, por lo cual les enviamos nuestros parabienes.

Recordatorio

Cumple hoy años de haber fallecido en esta capital la recordada señora doña Juana A. de Echeverría, por lo cual renovamos a la familia doliente la expresión de nuestro sincero pesar.

De Palmares

De Palmares se encuentra en esta capital la apreciable señorita Magdalena Rodríguez, hija del señor don Manuel Rodríguez. La señorita Rodríguez en breve regresará a Palmares, en donde se le estima y quiere.

Carlos Manuel

Con el nombre de Carlos Manuel fue bautizado un niño de don Roberto Echeverría y su señora esposa doña Berta Castro Garnier.

Boda en Tres Ríos

En la ciudad de Tres Ríos, en breve se efectuará la ceremonia matrimonial del caballero don Carlos Solano con la gentil señorita Mercedes Villalobos. Por la ventura de los contrayentes hacemos nuestros mejores votos.

Para los Estados Unidos

El próximo viernes, saldrá para los Estados Unidos, el joven abogado don Napoleón del Valle, quien va en vía de salud. Un feliz viaje le deseamos al Lic. del Valle.

Si Ud. no conoce todavía al famoso

LUIS

pregunte por él al 631 le conviene

del erario nacional. Y el humo del incienso de sus adoradores,

Permanente

El General don Jorge Volio ha manifestado de una manera categórica y rotunda, que el PARTIDO REFORMISTA llegará solo y sin plegarse a partido alguno hasta el fin de la campaña política.

Los reformistas acarician un ideal y ese heroico ideal es la aspiración suprema de la Patria.

La señora de los huevos...

Con la cabeza entre las manos estaba este cronista pensando qué escribiría para darle material al exigente Cuadra, que cuando se cuadra enfrente de uno se parece al amenazante y larguirucho Tío Sam, y llega en eso un buen señor que exclama:

—Vayan a tomar datos! Un camión atropelló a una señora, la destripó, la dejó hecha pedazos.

Es claro que salimos inmediatamente llevándonos en nuestra precipitación un sombrero ajeno que está más pasado de moda que el que usamos, como que era el de Gil Sol; íbamos conmovidos, no tanto por la desgracia de la señora, sino ante la perspectiva de poder hacer una crónica «terrible y desagradable» estilo Borges, que fuera el éxito periodístico del día.

Tomamos la calle 8 norte, y en la esquina de La Motocicleta nos dijeron:—Acaba de pasar el camión, lleva a la señora en pésimo estado. Debe estar en la Cruz Roja. Llegamos a la Cruz Roja, y el estirado don Aquiles, más

Aquiles que el de la Seguridad, y más Aquiles que el mitológico, nos dijo que allí no había llegado ninguna mujer desquebrajada, que de haber llegado él la remienda toda; pero que era lo probable que habían llevado a la víctima del terrible y desagradable accidente al Hospital San Juan de Dios.

Hasta allí fuimos en marcha rápida y ni estaba San Juan de Dios ni estaba la señora malferida, y el atento portero nos expuso que talvez los héroes de la historia estaban en la Segunda Sección de Policía. A ésta nos acercamos, y allí un Teniente con galones de plata, relató gentilmente:

—No hay tal mujer desquebrajada. Un camión iba pasando y ella iba pasando con una canasta de huevos, y se le cayó la canasta y se le quebraron los huevos, y el chofer pagó ₡ 23.

—¿Cómo se llama esa señora? Preguntamos.

—No tomamos el nombre, responde el Teniente, no valía la pena.

Este es, pues, el caso de la señora de los huevos....

Don Eugenio Albertazzi condecorado

El señor don Eugenio Albertazzi, según hemos sabido últimamente, ha sido condecorado con dos medallas de Valor Militar, por un noble arrojo y por la pericia demostrada en los combates del 12 y 18 de mayo de 1917, en la Guerra Europea.

El señor don Eugenio Albertazzi es un caballero modesto, valiente, que merece con justicia el honor que ha alcanzado en su patria, debido a su talento y a su arrojo militar. Reciba en tal ocasión el señor Albertazzi nuestros más vivos y sinceros parabienes.

Enfermo

En Heredia se encuentra delicado de salud el señor don Manuel J. Flores. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Partido que se liquida

Yo, Eladio Garita, protesto del abuso que han cometido los echanistas al ponerme en la lista de la directiva. Soy reformista y pertenezco al gran partido de los trabajadores del campo y del taller.

ELADIO GARITA

Yo, Francisco Brenes Quiros, hago constar que soy reformista y que ningún otro partido tiene por qué ponerme en sus listas.

FRANCISCO BRENES QUIROS

Yo declaro que soy reformista, porque este es el partido de los trabajadores y desde luego es autoritario que se me haya puesto en las listas de otro partido.

ALFONSO PEREZ T.

Suscrbase en LA PRENSA

ROBERT W. CHAMBERS

LA MODELO (NOVELA)

La casa editora de los señores FELIX y SUSANA de Barcelona (España) ha empujado la publicación de una NUEVA BIBLIOTECA DE NOVELAS SELECTAS Han elegido la muy renombrada novela de actualidad

LA MODELO

que es una historia de amor de una joven hermosa y delicada, que se entrega a esta profesión, llevada del noble deseo de alternar con hombres inteligentes, e inspira a uno de ellos un profundo sentimiento. Está profusamente ilustrada e impresa en buen papel. Consta de 450 páginas.

Precio: Cuatro colones

De venta en la Imprenta y Librería FALCO & BORRASE frente al Mercado

San José, Costa Rica.

Encargue sus trabajos

A LA

Im. Falco y Borrásé

La reunión echandista de anoche

Anoche se reunieron los echandistas en su club y verificaron reunión: hablaron don Ricardo Castro Meléndez, don Salvador Villar, el doctor Cordero y don Vicente Sáenz.

En la calle había algunos curiosos. Hubo fuertes ataques para el jimenismo y su jefe el Lic. don Ricardo Jiménez.

Algunos discursos fueron violentos y exaltados. Pasó la escaramuza y a Dios gracias para el Reformismo y el General Volio no hubo fuego nutrido. La cosa ahora es contra don Ricardo y el jimenismo. Ya le llegará su turno al Partido Reformista, pero por nada de este mundo deja-

rá este partido su camino de seriedad, orden y respeto a las ideas de los demás.

El Partido Reformista está muy por encima de la política menuda.

Como a las diez de la noche se disolvió la reunión echandista lanzando alegres vivas a Echandi y sonoros mueras a Jiménez.

Por lo demás, reinó el orden más completo.

Respecto al número de asistentes a dicha reunión hay tres opiniones: la de los echadistas, la de los jimenistas y la de los reformistas.

Nosotros—pobres gaceticillos—no fijamos número para quedar bien con todos.

Nota de la Cruz Roja

Sr. Director de LA PRENSA

Presente

Señor: De acuerdo con el artículo IV de la sesión celebrada por el Comité Nacional el 4 de Diciembre de 1922 que dice:

«El Secretario dió lectura a una comunicación del Excmo. señor Presidente de la República en que hace el envío de una nota de The First Aid Association of América, en que solicita nuestra colaboración para perpetuar la memoria de Clara Barton, fundadora de The American Red Cross, plantando un árbol que llevará su nombre, a moción

del señor Povedano se acordó por unanimidad, invitar al Comité Central de la Cruz Roja de la Juventud, para llevar a cabo la fiesta y de acuerdo con el señor Secretario de Estado en el despacho de Fomento, plantar el árbol en la Plaza España».

Por tanto: En nombre del Comité Nacional tengo el gusto de invitar a usted a la Fiesta Escolar del Árbol que se verificará en la Plaza España a las 9 horas del 2 de Junio próximo.

De usted atento y S. S.,

F. NORIEGA

(Secretario P. S.)

Cumpleaños

Las estimables señoras doña Julia Carvajal de Estrada y doña Oliva E. de Chaves celebran mañana su cumpleaños, con tal motivo les presentamos nuestro atento saludo.

Bienvenido

Procedente de Tortuguero se encuentra en esta capital don Antonio Arias, activo agricultor que ha hecho de la región atlántica su campo de nobles empeños de trabajo.

El señor Arias además ocupa en la Barra de Tortuguero el cargo de Jefe del Resguardo de Hacienda, y ha venido en vía de negocios de su empleo y particulares.

Lo saludamos atentamente.

«Composiciones escogidas»

Con ese título, hemos recibido un libro de versos del delicado poeta don Gustavo Solano, vate salvadoreño. Trae el libro una composición de Francisco Villaspesa dedicada a Solano, en primer término. Solano escribe con un estado gallardo y activo. Los versos son monedas, monedas de oro.

Este bardo indudablemente es un pensador de ideales supremos.

Nacimiento

El hogar del joven tipógrafo don Hernán Lizano y de su señora doña Rosa Solé está de plácemes con la llegada de un nuevo varón, por lo cual lo felicitamos.

Nota de duelo

Ayer en la tarde rindió su tributo a la made tierra doña Ramona Calderón de Artavia.

A las diez de la mañana de hoy será trasladado el cadáver a la Iglesia del Carmen y de allí al cementerio General.

Enviamos nuestro sentido pésame a sus hijos Claudia, Cristina, Juan José, Víctor Manuel, Gonzalo y demás familia.

Se casa Rosario Luna

La dulce poetisa Rosario Luna, se casará el treinta del corriente mes, en la Iglesia de la Merced. Anticipadamente hacemos votos por la venturera de la exquisita y distinguida poetisa.

Bautizo

Con el nombre de Helmuth, será bautizada mañana en la Iglesia de la Merced un niño del caballero don Jorge Severs y su señora esposa doña Emma Steinvorh de Severs.

Carta del Lic. Durán

Mayo, 25 de 1923.

Sr. Director del «Diario de Costa Rica.»

Muy distinguido amigo:

Su periódico, al dar cuenta de la sesión de ayer, celebrada por el Congreso Constitucional de la República, hace una reseña del punto referente a la acusación presentada por mí, contra varios señores Magistrados.

Cuando yo hablé con el Sr. Presidente del Congreso en su despacho a propósito de este negocio, me manifestó dicho señor en amigable conversación el por qué de la conducta observada por él la primera vez que se discutió el asunto y así mismo me indicó desde ese momento, que en sesión pública, debía hacerse la acusación contra los funcionarios dichos.

En conversación con un señor Diputado, que me merece todo aprecio, dicho señor me manifestó, lo inútil que resultaba ese recurso, porque de la puerta del Congreso se devolvían tales expedientes y me puso de manifiesto un caso:—el que traje por consecuencia la caída del doctor Zambrana de la Magistratura, por no haber querido aceptar dicho caballero el perdón del Congreso, que reconoció la culpa de los acusados, pero el mismo tiempo consideré tal culpa como hija del error y no de la malicia.—

En sesión pública, talvez habría sido diferente mi conducta; pero invitado a concurrir a una sesión secreta, en la cual no estarían presentes los

señores Magistrados, consideré que no era del caso ir a la Cámara y en la forma más cortés me excusé de asistir a la sesión.

Si algún interesado lo quisiera yo podría darle detalles de cómo se ha acostumbrado administrarle justicia a la señora de Laprade.

Para muestra un botón: hace dos años y algunos meses que se inició una sumaria y esta es la hora en que la sumaria no ha sido concluida y aun está lejos de vislumbrarse el auto que ponga fin al sumario en la forma que sea de derecho. Nosotros hemos agotado todos los recursos a nuestro alcance y no hemos logrado obtener justicia.

Yo he agotado los recursos para defender a la señora de Laprade. Y el juicio que motivó esta acusación han intervenido magníficos abogados de nuestro foro, sin lograr hacer que respaldanza la justicia.

El juicio fué planteado por los licenciados don Víctor Guardia y don Alejandro Alvarado. En segunda instancia estuvo a cargo del doctor don Ramón Zelaya, quien hizo la primera causa del recurso de casación y actualmente está en mis manos, por que su abogado único de la señora de Laprade y manejo sus negocios judiciales.

La justicia está representada por la luz; y si a la sombra se quieren hacer las cosas, yo me excuso y me excusaré siempre de tales procedimientos.

Muy atto. S. S. de Ud,
SANTO. DURAN ESCALANTE

Nacimientos

Walia, de don Pedro Rojas M. y doña Amparo Brenes de Rojas; Fernando, de don José J. Zeledón y doña Adelina Jiménez de Zeledón; María, de don Francisco Mora y doña Eduvigis de Mora.

Apreciable enferma

Enferma se encuentra en esta ciudad la distinguida señora doña Marta Jiménez de Acosta. Formulamos votos sinceros por su pronto restablecimiento.

Nueva cristiana

Mañana domingo, en la Iglesia de la Dolores, será presentada en la Pila Bautismal, la simpática niña Deisy del Carmen, hija de nuestro buen amigo José Santos Torres y su señora doña Isabel Calderón de Torres. Para la nueva cristiana deseamos muchos años de vida.

Match de foot-ball

Mañana a las 10 horas y en la cancha de «La Libertad», habrá una interesante partida de foot-ball entre los equipos «Alajuelense» y «Progreso». El match ha sido dispuesto por la Liga Nacional, para calificar el juego del «Progreso» y poder así resolver si ese Club puede tomarse como de primera división en la próxima temporada.

Como calificadores fueron nombrados los antiguos deportistas Dr. Moreno Cañas y don Gonzalo Quirós. Por el «Progreso» jugarán: J. M. Mariño, P. Colombari, Otto Corrales, A. Moya, Gerardo López, E. Tapia, M. Chavarría, M. Tabash, Jaime Chaves, A. Castro y Víctor Alvarado.

Por el «Alajuelense»: Zeledón Barzuna, E. Chavarría, Solera, Soto, Solé, Rosabal, Sibaja, Fernández C. Chavarría y V. Chavarría.

¿Quiere Ud. leer una bonita novela? Diríjase a la Imprenta y Librería, Falcó y Borrás.

Oiga Costa Rica

El último discurso del candidato del Partido Reformista, reconocido por tiros y troyanos, le ha dado altura a la política. A tal punto que la prensa partidarista y la neutral están empuñadas en un examen ideológico. El triunfo del General Volio en este aspecto, es pues indiscutible; ha evitado el espíritu público al plano ignorado por los que sólo servían al pueblo, para decirlo en una forma gráfica—zacate picado.

Pero también es lamentable que los llamados a contribuir a este empeño superior tergiversen deliberadamente

lo hizo «La Nueva Prensa», el sentido de palabras que dentro de un sereno examen, son más bien motivo de elogio para quien las dijo.

El colega aludido trae en un suelto capcioso, lo que sigue:

«OIGA COSTA RICA

El Cristianismo creó la inquietud suprema al decir:

«Hermandades sois e hijos del Padre Celestial; al elegir doce miserables chicheros para ir a predicar la doctrina».

El General Volio, al referirse a los orígenes del Reformismo, dijo que todos los movimientos evolutivos de la sociedad se han caracterizado por la humilde condición de los precursores. Que el cristianismo, la más fructífera y hermosa revolución de todos los tiempos, no fué obra de doctores y príncipes, sino la humilde labor evangélica de doce artesanos, de los cuales sólo uno sabía leer, de esos misionos «a quienes nuestros sabios llamarían hoy chicheros». Que el Reformismo era pues, dicho y dicho, el partido de los pobres, el poderoso elemento dinámico de toda evolución.

Este es el sentido de esas hermosas palabras comprobadas y a la luz de la filosofía de la historia.

Un recuerdo a los héroes

Un puñado de patriotas, a cuyo frente va nuestro jefe el General don Jorge Volio, en la tarde de hoy 26 de mayo, irán a depositar una corona en el cementerio general de esta ciudad, en recuerdo de los compañeros que valientemente sucumbieron en la batalla de «El Jobo».

De esta manera desean patentizar, como en años anteriores, un recuerdo a sus compañeros de lucha.

Noticias de Honduras

Recurso interpuesto a favor de Clara Phillips

TEGUCIGALPA, 24.—LA PRENSA.—La Corte Suprema de Justicia admitió el recurso de amparo interpuesto a favor de Clara Phillips; ésta se encuentra en las cárceles de San Pedro de Sula.

Regresó a la costa norte el Lic. don Antonio C. Rivera. Magnífico resultado dió el baile obsequiado anoche al General don Carlos Chamorro en el Club Internacional.—«El Cronista.»

Hogares de duelo

Con honda pena comunicamos a nuestros lectores el fallecimiento del estimado anciano don Tremezal Ramos, ocurrido en la mañana de hoy.

Asimismo participamos con igual dolor la defunción de la señora Elvira Méndez, miembro de humilde y honorable familia.

Ambos entierros se verificarán hoy a las 4.30, saliendo el cortejo de la iglesia de la Merced.

Los Reformistas invitan a sus correligionarios a cumplir con ese cristiano deber, pues ambas personas estaban vinculadas por amistad y por parentesco a miembros de nuestras filas.

Duelo en la ciudad de Heredia

En la ciudad de Heredia dejó de existir el caballero don Ramón Carballo, después de breve dolencia. Por este medio enviamos nuestro más sentido pésame a la señora v. de Carballo, a sus hijos don Ramón y don Manuel Carballo y a la demás familia doliente.

Salida de correos

El próximo sábado a las 7.30 con destino a Sur América y Antillas, vía Cristóbal, por medio del vapor estadounidense «Calamares».

El sábado próximo a las 7.30 se hará el despacho con destino a México, China, Japón, Filipinas, Hawái, Alaska, California, Texas, San Luis, Chicago, Kansas, y Nueva Orleans vía Habana y Cayo Hueso; India Inglesa, Persia, Africa, Turquía Europa Canadá y E. E. U. U. vía Nueva York y Habana, Cuba, por medio del vapor estadounidense «Calamares».

SALIDA

DE PAQUETES POSTALES
E. E. U. U., Canal Zone, Panamá el viernes a las 14 horas por medio del vapor «Calamares».

Busque LA PRENSA

MISION EVANGELICA

150 varas al Sur del Seminario

Reuniones: Domingo y Jueves, a las 7.15 p. m.

Entrada libre y bienvenida. Venta de Biblias y libros Evangélicos a precio de costo. Folletos gratis al que los solicite.

Creemos en un solo Dios y en un solo medianero entre Dios y los hombres, nuestro Señor Jesucristo. Creemos en una salvación eterna sin purgatorio de por medio, ofrecida por el Evangelio de Jesucristo individualmente a toda persona, proporcionada por Dios en su amor como una dádiva, y efectuada mediante la obra regeneradora del Espíritu de Dios en el corazón; el precio de nuestro rescate no siendo oro, ni penitencias, ni obras meritorias nuestras, sino la vida del Hijo de Dios sacrificada en la cruz. La condición para recibirla es el entregarnos con fe y sinceridad al Señor Jesús como nuestro Salvador Señor y Maestro. Creemos en la Biblia como el mensaje de Dios a los hombres y como nuestra suprema regla de fe y de conducta.

LA LUZ Tienda de Tobías A. Vargas C.

Establecerá en breve una sucursal, cuyo nombre será Sucursal de LA LUZ y dentro de pocos meses después quedará definitivamente trasladada LA LUZ, así se hará por ser el local nuevo, mejor que el actual.

Busquen dicha Sucursal a 125 varas al Norte de «La Proveedora» o a 25 varas al Norte de «El Mercadito».

Más de cien mil colonias en mercaderías acabadas de llegar a precios de quema.

Aerogramas de ayer

LONDRES 25.—La Agencia Reuter, ha recibido un mensaje de su corresponsal en Constantinopla diciendo que el Encargado de Negocios de Francia entregó ayer una nota al Gobierno otomano, manifestándole que a menos que no se suspenda la concentración de tropas en la región de Siris, Francia abandonará desde luego la conferencia de Lausana.

DUBLIN 25.—Gracias a las gestiones de Valera, líder de los republicanos irlandeses, los desórdenes que venían registrándose en esta isla se están haciendo cada día más raros y la tranquilidad comienza a renacer entre las gentes pacíficas.

LAUSANA 25.—Los delegados turcos a las conferencias de paz del Cercano Oriente han alcanzado un notable triunfo sobre los delegados aliados al discutir la cuestión de las capitulaciones que deben regir el estado político y social de los extranjeros residentes en Turquía. Ford Sarkit Chéwan, Canadá, Miss Florence Dasandra y Emilio Picharrillo fueron ahorcados hoy por ser culpables de un asesinato. Ante de morir declararon ser inocentes. Mrs. Lasandre es la primera mujer que muere ahorcada en el Canadá desde hace veinticuatro años. Los jurados dieron esta sentencia sobre ella en vista de que si se mostraban benévols con dicha mujer se desarrollaría la epidemia de asesinatos femeninos que existen actualmente en los Estados Unidos.

TOKIO 25.—El Gobierno japonés ha propuesto al de Rusia el intercambio de Agentes Comerciales entre ambos países. Parece que el Ministro de Relaciones Exteriores tiene divididas sus opiniones al respecto, como se guarda reserva en este asunto y no se sabe lo que definitivamente haya sobre el particular.

ATENAS 25.—La prensa de esta capital, pretende que los búlgaros están concentrando fuerzas en la frontera griega quizá con miras de agresión pero los informes búlgaros dicen que esas fuerzas sólo

destinan para perseguir a los bandoleros.

WASHINGTON 25.—El Senador Borah acaba de recibir una importante comunicación de las naciones obreras alemanas manifestándole que la política de los franceses en el Rhur está provocando tal descontento, que nada difícil es que de origen a una nueva guerra.

BERLIN 25.—Her Bertrise que predijo al Kronprinz la guerra mundial en 1912 acaba de pronosticar una guerra entre el Japón y los Estados Unidos, para 1925 que durará ocho meses.

WASHINGTON 25.—El General Squier, Jefe del Departamento de Señales del ejército americano, inventó un nuevo alfabeto universal para la transmisión de mensajes telegráficos, radio-telegráficos y cables que permite una rapidez tres veces mayor que los actuales en uso.

LAUSANA 25.—Los miembros de la Delegación Otomana a la Conferencia de Paz del Cercano Oriente están causando muy desagradable impresión entre los diplomáticos aliados por motivo de que se muestran más arrogantes e intransigentes que durante las pláticas anteriores. El General Istmet Pasha, jefe de la delegación para que los representantes aliados fijen una fecha para evacuar Constantinopla y las posiciones de Chanak. Por el tono altanero de esta nota, se conjetura posible una ruptura en las pláticas, salvo que los turcos den muestras de moderación en lo sucesivo.

LONDRES 25.—El Gobierno ha decidido facilitar armas y municiones a los ciudadanos de buena reputación para que se protejan en vista del desarrollo de los robos y asesinatos violentos que suceden aquí con frecuencia.

CONSTANTINOPLA 25.—Una flota griega está pasando en la entrada del estrecho de los Dardanelos y el Gobierno turco ha llamado la atención del Gobierno británico sobre el hecho enviando una protesta contra el aumento creciente de los barcos griegos, lo cual está causando mucha preocupación en Constantinopla.

De Orotina

La señorita Anita Bermúdez pasa una temporada en esta ciudad.

—Mejor de salud ha seguido la señora Margarita Pineda de Muñoz.

—Para Quebrada Honda salió el joven don Julio Cordero.

—Para la capital salió la señorita Mela Agüero.

—De Alajuela regresó doña Juanita Fernández de Solórzano.

—Salió para Puntarenas la familia de don Rafael Rodríguez Salas.

—Don Virgilio Rodríguez y señora se trasladaron a San José.

CORRESPONSAL

Vapor

Puntarenas, mayo 25 1923. A LA PRENSA.

Ayer a las diecinueve horas fundó el vapor panameño «City of Pará», de 2162 toneladas procedente de Corinto con dos días de mar, 45 tripulantes. Capitán Aurar Hunter, Consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: Faraon Pertuz, Ana de Sánchez, Juan F. Desbon, Adela Torrento, Bernardo Revett, Roberto Crumbach, Tebalio Panzani, María Vedes, Adolfo Rodríguez, Valentín A. Huarte, Doña Dolores Escobar, José Joaquín Campos y Manuel León.—El Capitán de Puerto, O. Lizano.

Todas las tardes lea LA PRENSA

Escriba Ud. a esta señora

si desea curar a un hombre del vicio de la bebida

Ella lo hizo con buen éxito con su esposo, hermano y gran número de vecinos, y le dirá francamente como empleó este sencillísimo método con excelentes resultados.



La señora Margarita Anderson, quien curó a su esposo del uso excesivo de la bebida

Usted puede usar este método para curar a una persona que se emborrache sin que ella lo note, y sin que el público se entere de sus asuntos privados. La señora Anderson está ansiosa de ayudar a otras personas, y por esta razón le aconsejamos con sinceridad que si tiene algún ser querido que sea dado a la bebida, le escriba hoy mismo sin falta, y le dirá cómo curó a su esposo.

No le pide ni un centimo por estos consejos, y por esta razón debería escribirle sin demora alguna. Naturalmente espera que Ud. se interesará en la persona que desea curar de la bebida excesiva, y no que le escriba solamente por curiosidad. Dirjase a ella con toda franqueza y confianza:

Mrs. Margaret Anderson

45 Kent Hillburn, New York, E. U.

Han llegado películas instructivas a la Secretaría de Instrucción Pública

La Secretaría de Educación Pública ha recibido una serie de películas de carácter educativo que han principiado a ser ensayadas en el Teatro Trébol con muy buen éxito.

Próximamente será anunciada una temporada de proyección de esas cintas a fin de que reciban su beneficio la mayor cantidad de niños posible.

Notas de Tres Rios

En una gaceta asegura «La Noticia Republicana», que los oradores volistas no llevaron a cabo su cometido, por la escasez del partido. Caerce de veracidad esa noticia.

El señor Secretario Gil notificó un poco tarde, razón por la cual no estuvimos prestos a recibirlos como lo merecían. Y por esta circunstancia no se realizó la dicha reunión y no por falta de reformistas.

Aseguro que la entidad roja es la del mayor número en Tres Rios y poco a poco engrosarán a nuestras filas color púrpura, nuevos adeptos porque ven a clara nuestro partido, la agrupación más humilde, la más pobre, y la más despreciada por la alta clase, será la única que recobrará la libertad de nuestra patria y seguirá el siguiente lema «paz, trabajo, unión y libertad.»

Base-ball en San Vicente de Moravia

El Club «Titán» ha pedido permiso al Presidente de la Liga para efectuar un desafío de base ball contra los «Piratas», el domingo a las 9 de la mañana en honor al Club «Unión Deportiva de Moravia.»

El Presidente ha accedido a esa petición y será la primera vez que los habitantes de esa población verán un juego del «Emperador.»

Muere don Juan Félix Muñoz

En la ciudad de Guadalupe dejó de existir el caballero don Juan Félix Muñoz, persona que disfrutaba de mucho aprecio y cariño. Últimamente desempeñaba el puesto de Tesorero de la Municipalidad. Fue siempre de acrisolada honradez y de altas virtudes. A sus deudos enviamos nuestro más sentido pésame.



Los Medicos Prescriben LAVOL Para Enfermedades de la Piel

DR. CONSTANTINO HERDOCIA
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
Horas de oficina de 10 a 11, y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades
Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

Harina de Lentejas
Cevada en polvo Avena molida
Lenguas de carnero
Azul Monitor Tapioca
Arrowroot
y un completo surtido en abarrotos consigue usted a bajo precio en
LA INDIA
EDUARDO L. FERNANDEZ
TELEFONO 378 APARTADO 1064



Dentro de Una Semana Verá Ud. su eficacia

Este nuevo método de asear la dentadura demuestra sus méritos pronto. Tanto los hombres como las mujeres y niños verán dentro de una semana sus efectos convincentes y deliciosos.

Millones de personas de todas las edades emplean hoy este método. Lo recomiendan los principales dentistas de todas partes. Ud. debe enterarse de todo lo que significa para Ud. y para todos los suyos.

Opacados por la película
Sus dientes están más o menos opacados por la película. La película recién formada es pegajosa. Ud. la puede sentir con la lengua. Se adhiere a los dientes, penetra a los intersticios y allí se fija.

Los métodos anticuados de aceitar la dentadura dejaban intacta gran parte de dicha película. La película absorbe las manchas, de modo que los dientes parecen descoloridos. La película es el origen del sarro.

Como destruye los dientes
Esa película retiene partículas de alimento que se fermentan y forman ácidos. Retiene los ácidos de modo que los dientes producen la caries.

En ella se reproducen los microbios por millones. Estos, con el sarro, son la causa fundamental de la piorrea. Por este motivo, la mayoría de las enfermedades de la

Pepsodent RGTDA
MARCA El Dentifricio Moderno
Un destructor científico de la película. Limpia, blanquea y protege los dientes sin emplear ingredientes que rayen o perjudiquen el esmalte. Recomendado por los más eminentes dentistas del mundo entero. De venta en tubos de dos tamaños en todas las farmacias.
AGENTES EXCLUSIVOS EN COSTA RICA
THE COSTA RICA MERCANTILE COMPANY
PLAZA DE LA ARTILLERIA
SAN JOSE

Para Limpiar Azulejos, Bañaderas, Mármoles, y Lavatorios
Use el «SAPOLIO». Hace desaparecer rápidamente las manchas devolviendo a los objetos el brillo de los nuevos. Exíjase que el nombre «SAPOLIO» aparezca en cada paquete.
ENOCH MORGAN'S SONS CO.
Los Unicos Manufactureros
Nueva York, E. U. A.
Use el **SAPOLIO**

CORSE W A N E R R
El más DURADERO Y ECONÓMICO porque se puede lavar sin dañarlo
Hecho en la fábrica — más grande del mundo —
Siempre hay gran surtido de estilos donde José Alvarado
LA BELLA JARDINERA
Use el jabón **IVORY** (flotante)

PARA ESE MALESTAR, PEREZA y SUEÑO TOME Digestoides después de comida.
PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

TRAUBE Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas «Lager» grande y pequeña, «Doble» grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale.